
众所周知，早餐非常重要，在中国流传
的说法是，早上吃好，中午吃饱，晚上吃少，可
见早餐是非常重要的，六味早餐糊采用山药、
茯苓、薏米、莲子、芡实、鸡内金为原料，经过
合理配比，让食物营养达到超浓缩，小分子，
高吸收能为人体快速补充营养， 让你开启精
神饱满的一天。

中医古书记载食材的功效
山药：健脾益胃，助消化，益肾益精，消

肿止咳，降低血糖，延年益寿。 茯苓：利尿渗
湿，补脾胃，化痰湿，养生安神。 薏米：健脾止
泻，缓解食少，腹胀，利水消肿。 莲子：降血压，
强心安神，滋养补虚。 芡实：补中益气，防衰延
寿。 鸡内金：增强消化，调治积食。 补脾胃，消

结石，祛除湿热。
喜讯：为让大家都能享受到六味早餐糊

给身体带来的变化，厂家举办大型特惠活动，
原价 198 元 / 月（30 袋）,现价 99 元 / 月（30
袋）让你每天仅需几块钱，养好脾胃不生病。
仅限 3 月 30 日 -4 月 3 日五天时间。 活动结
束恢复原价。
特别声明

本次特惠数量有限，每人只能限购一年
量（12 包）免费送货

订购热线：

六味早餐糊特价 99 元
脾胃健康身体强壮

400-6699-673

玛利娅·蒙特梭利闵行校区日前在七宝
镇沪星路 105 号车配龙生活欢乐港二楼
F02F03 开业。 校区近 700 平方米，含 7 个早
教和托班大型教室、 育婴室和儿童游乐区，
接待区、家长休息区；主要针对 0-6 岁的宝
贝们开设课程，包括蒙氏课程、Play 双语课、
厨厨乐课程、蒙氏音乐课、蒙氏艺术课、环球

之旅、蒙氏数学、英语课和亲子瑜伽课等。
蒙特梭利教育法由意大利教育家玛利

娅·蒙特梭利博士于 1907 年创立，她开创了
全球第一套科学系统的教育模式，至今在全
球 110 余个国家和地区，培养了数以千万计
的孩子。电话（34202155）手机（18930071868）
联系人 lily 老师

玛利娅·蒙特梭利闵行校区开业

日前，比亚迪在深圳召开了“电动未来
发布盛典”，提出了“电动·未来”计划。 将“选
车、买车、使用、维保和共享”整合为一，尽量
减少用户的经济压力与障碍。

2016 年比亚迪仅凭唐和秦两款车型
就拿下了该市场总销量 66%的份额 ，新

车秦 100、 唐 100 购买时可享受高达 3.6
万元的政策补助。 同时比亚迪为解决小
区充电问题， 已经与国内大型地产商和
多家新能源汽车运营服务商进行合作探
讨。 比亚迪还在积极计划与主流汽车共
享平台合作。

“电动·未来”带来的“用户减法”，新能源汽车生活体验 level up！

■本报实习生 李晨琰
首席记者 樊丽萍

■本报记者 张 鹏
见习记者 朱颖婕

■本报记者 沈湫莎

二级以上综合医院年内全部恢复儿科门诊
三级综合医院和承担区域医疗中心任务的二级综合医院设儿科急诊

上海扩大儿科服务供给，提升儿童健康服务水平和质量

今年年底前， 所有二级以上综合医

院全部恢复儿科门诊服务， 三级综合医

院和承担区域医疗中心任务的二级综合

医院提供儿科急诊服务； 今年全市将新

增儿科床位 400 张。 未来本市将把儿童

健康管理纳入家庭医生团队服务内容 ，
提高家庭医生为儿童健康服务的签约服

务率。 这是昨天上海市政府新闻发布会

上透露的消息。

儿科诊疗服务机构数量
提升，床位数已达 4000 张

上海积极克服“全面两孩”带来的生

育需求释放、出生人口增加、高龄孕产妇

妊娠结局风险上升等压力和挑战， 在过

去的几年内努力提升儿童健康服务水平

和质量， 新增近 1000 张儿科病床，2016
年上海地区婴儿死亡率 3.76‰， 连续十

多年保持世界发达国家和地区水平。
目前， 全市提供儿科诊疗服务的医

疗机构共有 179 家， 设置儿科床位的医

疗机构有 68 家，提供儿科门诊服务的医

疗机构有 141 家，提供急诊服务的有 76
家，总床位数 4000 张，儿科执业（助理 ）
医师 3200 余人。 与此同时，全市建立 6
家危重新生儿会诊抢救中心，与 16 个区

实行分片对接，形成“覆盖全市、及时响

应、有效救治”的安全保障网络，确保患

儿得到及时有力的救治。

三级儿童专科医院联手
儿科优势医院提升儿科水平

上海不断探索儿科诊疗服务能级提

升， 除了率先出台国内首部省级儿童健

康服务能力专项规划以外， 还依托三级

儿童专科医院和儿科优势医院提升上海

儿科医疗的整体水平； 构建东南西北中

五大区域儿科联合团队， 推进国家儿童

医学中心落户上海。
复旦大学附属儿科医院签约 17 家

综合性医院 、62 家社区卫生服务中心 ；
上海交大医学院附属儿童医学中心联合

54 家成员单位，推行常见病分流下沉。

据统计， 本市 5 家儿童专科医院和

儿 科 优 势 医 院 全 年 门 急 诊 量 增 幅 由

2015 年的 7.3%下降到 2016 年的 1.0%，
全年出院人次数增幅由 2015 年的 9.4%
上升到 2016 年 的 11.3%， 儿 科 就 诊 下

沉、专科优势集聚的效应初显。
各级儿童诊疗机构还通过优化服务

流程进一步提升医疗服务质量， 单上海

市儿童医院推行智能就医服务系统，就

使患者平均就诊时间缩短 1.34 小时。

公立医院薪酬改革将向
儿科倾斜

在发布会上， 市卫生计生委主任邬

惊雷介绍说，市卫计委还将“找差距、补

短板”。 据介绍，今年医疗机构将持续挖

潜扩能，继续扩大儿科服务供给。 三级综

合医院、 承担区域医疗中心任务的二级

综合医院按标准设立或恢复设立儿科床

位 ， 床 位 数 原 则 上 为 医 院 核 定 床 位 的

5%，最低不少于 30 张。
“十三五”期间，上海市将实现新增

儿科床位 1900 张；推进公立医院薪酬制

度改革, 改革方案在绩效工资总量核定

中向妇产科和儿童专科医院倾斜； 在综

合医院内部收入分配中向产儿科倾斜 ，
确保公立医疗机构儿科医务人员薪酬水

平达到同级别机构同类人员的平均水平

或以上； 同时引导和鼓励有资质的社会

医疗机构提供儿科诊疗服务。

与成绩“捆绑”让体锻成负担？
运动类 App 被引进校园后，漏洞百出引学生吐槽

近日， 华东政法大学对本科生的体

育课实施新规：用指定的应用软件跑步。
学生们必须在手机上下载这款 App，然

后在跑步时携带手机。 而 App 上的跑步

成绩，将计入体育课成绩的 20％！
除了华政，眼下，这款有利于促进大

学生体锻的运动类 App 也开始进驻沪

上其他高校和外省市的院校。 但在不少

高校，由于它被用来和学生体育成绩“捆
绑”，在高校师生中也开始引发争议。

运动类 App 进校园 ，确
保学生“每天运动一小时”

在华政， 本科生们正在使用的这款

App 名为“运动世界（校园版）”。 记者在

安卓手机应用商城搜索到该软件，据“官
方介绍”，这是一个鼓励全国高校莘莘学

子走出宿舍、健康生活的运动平台。
“当时这款软件的开发商找到我们。

我们觉得这很新鲜， 所以从上学期开始

进行试用 App 的动员和准备工作。 ”华

东政法大学体育部主任金其荣 告 诉 记

者，“现在用这款 App， 希望可以保证学

生每天至少有一小时的锻炼时间。 ”
华东政法大学体育部原先规定，学

生每学期体锻次数必须达到 20 次 （晨

跑+课外活动）， 使用该跑步软件后，可

以将原先的体锻次数折抵掉。 记者在采

访中了解到，目前，沪上的上海应用技术

大学、上海对外经贸大学等高校，以及浙

江、河南、北京等地多所高校的学生，都

在使用该 App。不少高校要求，女生一学

期需跑满 45 公里，男生需跑满 60 公里。

系统开发不完善，引学生吐槽

虽然不少高校引入这款 App 的初

衷是鼓励更多学生强身健体， 但由于学

校与应用软件捆绑的强制跑步规定，依

然使学生抱怨连连。
这款 App 的漏洞是学生的吐槽点。

“这款软件有路线默认点位和路线必经

定位 ， 有一次我的点位竟然是 在 河 道

里。 ”华东政法大学刑事司法学院的赵同

学说，“而且软件靠步频记入成绩， 跑 2
公里都不能歇，否则还得从头来过。 ”

而常常“吞成绩”则成为学生诟病最

多的问题。 有一位郑州的学生发帖抱怨

“为什么跑了 2.1 公里 ， 成绩却上传不

了？ ”帖子下方，不少大学生纷纷附和。
“我也是这情况啊，老是显示网络连接异

常，白跑了！ ”“每次都是按照规定跑的，
必经点也都经过了，却没有计入里程。 ”

记者注意到， 在 “运动世界 （校园

版）”App 的评分在满分 5 分中仅获 2.3
分， 甚至有 70％的用户给予一星评价。
不少学生直言“拒绝恶意捆绑”。“运动的

初衷是为了自己的身体健康。 但是通过

这种与学分挂钩的方式， 无疑让运动成

了一种负担，一项被迫完成的任务。 ”有
学生在网上这样留言。

折算 20%的体育成绩 ，
高校酝酿新方案

金 其 荣 说 ：“部 分 学 生 对 这 款 App
的使用存在抵触心理， 但大部分学生还

是接受的。因为它是一个新事物，总需要

一段时间去接受它。”针对学生们提出的

问题，他也表示，学校将尽量想办法解决

问题。 比如，正在酝酿的一个方案是，让
大学生通过申报社团活动的次数来填充

“跑步软件”所占的这 20％成绩。
在记者调查中也发现， 不少学生对

于这款 App 的投入使用， 也表示理解。
“现在的大学生， 很多人的确不爱运动。
这款 App 还不错，只不过还有很多问题

需要解决。 ”
记者尝试联系推出“运动世界（校园

版）”App 的一家浙江公司， 但拨打多个

客服电话都无人接听。
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■本报记者 陈青■ 今年全市将新增儿

科床位 400 张。 三级综合

医院、 承担区域医疗中心

任务的二级综合医院按标

准设立或恢复设立儿科床

位， 床位数原则上为医院

核定床位的 5%， 最低不

少于 30 张

教师队伍，亟待优秀年轻人加入
中小学师资储备应有科学预判，对初中学段和薄弱学校可进行均衡补充

“有的学校在招聘师资时，不敢到

复旦、上海交大等名校宣讲，生怕人家

看不上中小学教师的岗位；但培训机构

反倒每年大张旗鼓地在顶级名校中招

兵买马。 ”上海市教育人才交流服务中

心负责人感慨地说，“教师队伍数量得

不到及时补充，将会严重影响教师团队

的质量。 ”师资紧缺的现象，在初中学

段、小学薄弱校体现得更为明显。
有专家表示，解决中小学师资紧缺，

从全市层面而言， 应该根据人口波动和

教育改革带来的学科变化进行科学预

判。 对于师资问题更为凸显的初中学段

和小学薄弱校而言， 则可以通过学区化

集团化等手段，对师资进行均衡补充。

教师职业吸引力下降 ，
中小学成“人才洼地”

教师职业吸引力不足，在招聘环节

中可窥见一二。 闵行区实验小学校长何

学锋这两年明显感到， 教师招聘处于低

潮期。今年，学校的教师录取率约为八分

之一， 属于全区最好的情况，“某些偏远

的学校，几乎无人问津”。而且，过去每年

三分之一到一半的应聘者有教学工作经

验，近五六年这样的情况越来越少。
上海师范大学每年招聘师范类专

业学生 1300 名， 这些学生中一半是上

海户籍。 而在上海，每年中小学师资需

求约在 5000 人上下。
叶佳浩去年从华东师大数学系毕

业后，成为上海市浦东复旦附中分校的

数学教师。 他是“免费师范生”，据他透

露，2016 年，他所在专业的 120 名毕业

生中约 10 人放弃从事教师职业。
在这样的情况下，不少中小学暗暗

降低了招聘要求，这不禁令人为未来教

师队伍的质量担忧。 何学锋说，现在全

国的小学骨干校长和骨干教师，几乎都

是早期的“中师生”，也就是当年学生中

的“尖子”；而现在，优秀学子中愿意投

身教育事业的不多。
但是，记者采访中发现，不同学段、

层次的学校， 师资队伍建设并不均衡。
师资招聘困难的问题， 在初中学校和小

学学段薄弱校、幼儿园学段更加凸显。去

年北京人大附中教师招聘的消息引起公

众议论， 在其公示的 16 名新招聘教师

中，3 位毕业于海外名校，其余均是毕业

于清华大学、北京大学、中国人民大学等

国内名校的硕士或博士。 在上海的实验

性示范性高中里， 名校毕业生几乎也成

为了“标配”。

师资储备应该有科学预判

“上海中小学师资缺乏首先基于全

市人口波动的预判。 ”上海师范大学基

础教育中心主任施斌在接受采访时说，
师资储备还要考虑各区人口的分布以

及各区师资存量和缺口等方面的因素。
甚至具体到某一地区，每年的师资

招聘都必须由相关业务部门与卫计委

共同对于出生人口和师资需求及存量

进行讨论。虹口区教育部门相关负责人

称，比如，如果预判出 2018 年新生人口

会增长，那就要计算出 3 年后幼儿园的

需求将增加多少，6 年后小学的需求将

增加多少，并据此进行调整。 而不同区

域人口的导入和导出趋势也将成为师

资招聘的参考因素之一。
上海师范大学初等教育系副主任

钟文芳表示，上海学龄人口规模持续增

加， 为各学段教育带来前所未有的压

力，因此需要统筹人口结构变化与教师

队伍建设之间的协调发展。 但她坦言，
要做到“协调”不容易。目前不少高校的

师范专业缺老师，导致培养规模无法扩

大。“每年只能培养那么些人，哪怕知道

有多少师资缺口，也无法保证可以输送

足够的人员”。 钟文芳说。
更重要的是，近年来的教育综合改

革带来的不同学科间教师需求的变化，
也使得培养未来教师的学校在招生和

培养过程中，必须关注新的师资需求。

为年轻人提供更多发展平台

某区教育人才交流服务中心负责

人解释说，按照眼下沪上对于师资的招

聘要求，中心城区大部分仍对上海户籍

有要求。 这样，能够达到标准的除了上

海本地生源外，外地生源均是 985、211

重点大学硕士研究生以上学历的优秀

人才。 “这些学生首选是高中、名校，并
不甘心在初中和一般薄弱学校任教。 ”

中小学为招人发愁，而培训机构恰

恰相反。 某培训机构号称， 全国各地

8000 多名教师中，清华大学、北京大学

毕业生就达七八百人。另一所培训机构

也称自己在上海分校某事业部 200 多

名教师中 ，50 人具有国际名校的海外

求学经历。
在不少教育界的学者看来，提高中

小学教师的待遇固然很重要，但是更应

该为他们提供更多的发展平台。
目前，在某些区也已经开始尝试进

行青年教师的培训计划。比如杨浦区等

一些地区制订了青年教师成长体系，针
对不同教师的特点个性化定制教师培

训内容， 而那些表现突出的优秀学员，
将有机会到华东师范大学继续深造等。
对于师资队伍更为薄弱的初中学段、小
学薄弱学校师资难招的问题，部分区也

在筹划利用学区化集团化的优势解决

师资不均衡的问题。

小故事让大科学工程有“温度”
科学家并不都是不苟言笑的“老先生”，青年科技英才“首秀”打破刻板印象

别以为研究航空母舰、量子卫星、国
产芯片的科学家都是正襟危坐， 头发花

白的“老头子”，他们既可能是“小鲜肉”，
也可能是“女汉子”；他们既会煽情，也会

讲冷笑话。 昨天，由上海市科技党委、市
科委联合主办的 “不忘初心 ， 继 往 开

来———科技英才 TED 秀”就打破人们对

科学家的刻板印象 ，5 位演讲者都是年

轻人， 他们展示的是这一代科技工作者

的风采。

科学家的 “日常细节”打
动听众的心

当身套白西装、 穿着紫裙子的辽宁

舰目视引导装置主管设计师李媛走上舞

台，台下传来“美女”“这么年轻”的惊叹。
因为年轻，她也常常受人质疑，但她却完

成了“刀尖上的舞蹈”———茫茫大海上的

辽宁舰就像一枚小小的邮票， 飞行员依

靠由她主管设计的目视引导装置完成了

降落。
别看演讲者都很年轻， 他们往往已

经伴随项目十几年了。“科研工作就是这

样，需要一代一代人的努力，我也从‘小

鲜肉’变成了大叔。 ”中国科学院上海技

术物理研究所量子密钥通信机主任设计

师张亮说。还是研究生时，他就参与了我

国的量子通信项目，去年，他参与了世界

首颗量子科学卫星“墨子号”发射，并取

得成功。
如果不是科技人员自己讲， 你很难

了解这些细节———在零下 30 摄氏度焊

接电线，需要在旁边点一个火炉；顶着零

下 10 摄氏度的严寒擦拭设备，手指伸出

不到 2 分钟就已冻僵； 上海自然博物馆

展示的一株不起眼的南极发草， 竟然让

一个女孩深陷泥潭……

这些对于讲述者来说显得太平常的

故事，日常科研中的小细节，却深深地打

动了在场的听众， 也正是这些细节让对

大多数人来说很陌生的大科学工程有了

“温度”。

科技工作者分享一线故
事将成常态

中国电子科技集团公司第三十二研

究所 IC 产品部主任兼副总工程师任敏

华一站上台 ， 原本健谈的他就 略 显 紧

张———2000 年研究生毕业参 加 工 作 以

来，这是他首次面对摄像机镜头。他原先

认为自己不可能成为电视画面中的人。
上海科技馆研究设计院院长忻歌在

5 个人中最有“实战”经验。 她坦言，不久

前自己获得上海市三八红旗手称号时，
才有了第一次“触电”经验，这回上 TED
秀，只是第二次与观众见面。

科学家说的，观众能听懂吗？策划这

期节目的导演是有些没底的， 但是演讲

结束后的提问环节， 观众不断举起的手

让他放心了。 演讲者会尽量用通俗的语

言去讲述自己的工作， 张亮把量子密钥

分发说成是在万米高空向地面上的两个

储蓄罐抛硬币，任敏华介绍电路冗余时，
说是一辆汽车要配备两个司机， 一个瞌

睡了，再由另一个顶上……
不过，听众的水平也不容小觑，上海

产业技术研究院智能化产品创新中心主

任孔繁荣就认为观众提问点到了核心。
上海市科技党委相关负责人希望有

更多科技工作者能够走到台前， 将科技

成果、 先进理念和心得体会分享给更多

的行业和群众。基于此，上海市科技系统

创新文化建设 “8+8+X”方案已经启动 ，
未来，张江综合性国家科学中心，沪上各

家科研院所、 科技场馆等地的科技工作

者都有望走上舞台，讲述一线的故事。

上海学生戏剧团及联盟成立
本报讯 （记者张鹏 通讯员焦苇）

昨天， 上海学生戏剧团及上海学生戏剧

联盟在复旦大学成立。 联盟将整合上海

话剧艺术中心有限公司和上海戏曲艺术

中心的优势和专业院校教育资源， 共同

推进戏剧教育教学发展， 全面提升上海

学生戏剧艺术水平。
据悉， 上海学生戏剧联盟已经试运

行 2 年，建立了“2+2+4”的组织架构，即

借助上海话剧艺术中心有限公司和上海

戏曲艺术中心“两家专业机构”为顶端指

导，以复旦大学、上海戏剧学院“两所院

校”为基地，构建了上海学生戏剧文本孵

化中心 、 上海学生戏剧教育与 应 用 中

心、 上海学生戏剧实验中心、 上海学生

戏剧活动中心等 “四个中心”。
上海学生戏剧联盟将实现大中小学

戏剧教育一体化。 联盟内的 17 所高校

戏剧社团将带动全市其他高校戏剧社团

的发展； 18 所高中作为戏剧特色试点

高中， 将在上海戏剧学院带动下将戏剧

教育经验辐射到全市中小学。 同时， 联

盟将整合静安戏剧谷等社会剧场资源，
为学生戏剧活动展演提供场地， 达到戏

剧教育面向人人的目标。
上海市副市长翁铁慧出席当天活动 。

关注中小学师资紧缺现象

上海见习教师规范化培训制度 5 年总结表彰会上， 优秀见习教师代表和资深教师代表展示书法作品。 张锁庆摄

“不忘初心，继往开来———科技英才 TED 秀”现场。 （上海市科技党委供图）


